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１ 招集日時 令和５年８月７日（月）  午後３時００分 

 

２ 開会日時 令和５年８月７日（月）  午後３時００分 

 

３ 閉会日時 令和５年８月７日（月）  午後３時２０分 

 

４ 会議の場所 井原市役所 ４階 大会議室 

 

５ 出席、欠席、遅参、又は中途退場した委員 

議席 

番号 
氏  名 出欠等の別 

議席 

番号 
氏  名 出欠等の別 

１ 西 田 日出子 出 席 ９ 澤 木   功 出 席 

２ 池 田 寛 子 〃 10 佐 能 直 樹 〃 

３ 黒 木 保 弘 〃 11 斎 藤 俊 二 〃 

４ 川 上 哲 雄 〃 12 川 上   茂 〃 

５ 竹 口 鉄 郎 〃 13 簀 戸 利 昭 〃 

６ 森 本 敏 晴 〃 14 佐 藤 千惠子 〃 

７ 川 上   巧 〃 15 森 永 忠 義 〃 

８ 山 岡 宏 子 〃 16 上 野 博 幸 〃 

 

６ 出席、欠席、遅参、又は中途退場した農地利用最適化推進委員 

担当 

区域 
氏  名 出欠等の別 

担当 

区域 
氏  名 出欠等の別 

１ 岡 田 光 雄 出 席 ４ 織 田 一 郎 出 席 

１ 佐 藤 尚 孝 〃 ４ 妹 尾 利 文 〃 

２ 森 岡 知 義 〃 ５ 西 田 睦 夫 〃 

３ 植 田 隆 志 〃 ５ 三 宅 英 夫 〃 

３ 田 中 昭 和 〃 ５ 吉 實   績 〃 

 

７ 会議に出席した者 

職  名 氏  名 職  名 氏  名 

理  事 岡 本 健 治 主任主事 高 村   亮 

局  長 中 山 浩 一 主  事  端 本 春 輝 

次  長 吉 山 慎 一 主 事 補 吉 田 真 一 

主任主事 河 合 健 祐   

 

  氏   名  氏   名 

傍 聴 人    
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８ 提出議案 

議 案 番 号 議            題 

議案第 21号 農地法第 3条許可申請について 

議案第 22号 農地法第 4条・第 5条許可申請について 

議案第 23号 農用地利用集積計画の同意について 

 

９ 結果 

議 案 番 号 議            題 採決結果 

議案第 21号 農地法第 3条許可申請について 許可 

議案第 22号 農地法第 4条・第 5条許可申請について 許可 

議案第 23号 農用地利用集積計画の同意について 同意 

 

１０ 議事録署名委員の番号、氏名 

  井原市農業委員会会長    １５番 森 永 忠 義 

  井原市農業委員会委員     ３番 黒 木 保 弘 

  井原市農業委員会委員     ４番 川 上 哲 雄 

 

１１ 議事経過の概要 

  次のとおり 
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第 ６ 回 農 業 委 員 会 会 議 議 事 録 

 

令和 5年 8月 7日午後 3時 00分、会長が第 6回農業委員会の開会を宣した。 

 

会  長   皆様こんにちは。農業委員・推進委員が新しくなり初めての委員会総会であ

ります。暑い日が続いておりますが、地球温暖化という言葉が過去のものにな

り、地球沸騰化という表現が使われております。これに伴い、我々の日常生活

や農作業のやり方についても考えていかなければならないと思います。体に気

を付けて頑張っていきましょう。 

先日の山陽新聞の記事ですが、農林水産省は 2023 年産の食用米の作付面積

について、6 月末時点での都道府県別の農家の意向調査結果を発表し、昨年度

と比べて 1％減少するということで、岡山県も同様でした。人口減少などで毎

年 10 万トン程度需要が減ることが見込まれています。需要が減るから作付面

積が減るわけですが、余った米はどうなるのかというと、飼料米への転換が進

んでいるということであります。また、6月末時点の民間在庫は前年から 21万

トン減少したということで、順調に在庫が減っています。これは新型コロナウ

イルスが 5類になり、外食が好調となったことが要因のようです。2023年産米

の生産量は 669万トンで、昨年と同水準を見通しているということでありまし

た。肥料価格が高騰し、35％も値上がりしたという話も聞きますが、農作物は

そこまで値上げできませんので、色々と考えていかなければならないと思いま

す。   

最後になりますが、美星ではすでに 40%から 50%の穂が出ている出穂期であ

ります。そのような中で、高温障害について考えなければいけませんが、コシ

ヒカリについては出穂後 5 日～25 日の間の平均気温が 31℃を超えると、白い

未熟米が増えると言われております。それから、ヒノヒカリは出穂後 25日間の

平均気温が 25℃を超えると白い未熟米が増加すると言われております。暑さに

ついては我々ではどうにもできないので、高温時のかけ流しの夜間かん水を心

掛けるということが、良い対策ではないかと思います。暑いままにしてしまう

と未熟米の増加や良い米ができない原因になりますので皆様も気を付けてく

ださい。 

       それでは議事に入ります前に、本日の議事録署名委員に、3 番席の黒木保弘

委員、4 番席の川上哲雄委員を指名いたしますので、よろしくお願いいたしま

す。本日は、農業委員、推進委員ともに全員出席でございます。本日の付議事

項といたしまして、議案第 21 号農地法第 3 条許可申請について、議案第 22号

農地法第 4条・第 5条許可申請について、議案第 23号農用地利用集積計画の同

意について、それぞれ順次上程いたします。審議の程よろしくお願いします。 

それでは、議案第 21号農地法第 3条許可申請についてを議題といたします。

1番について、事務局から説明をお願いします。 
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事 務 局  今月の議案第 21 号農地法第 3 条許可申請は 1 件で、所有権の移転に関する

ものです。1番について説明します。 

  1番の譲受人●●●●の件について朗読説明。 

  以上です。ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

 

会  長  この件について、地元委員の意見を求めます。 

 

●●委員  推進委員の●●です。8月 3日に譲受人の自宅にお邪魔して話を伺いました。

譲受人は理髪店を営んでおりますが、近いうちにお子さんが帰ってくるため、

そうなれば申請地で野菜を作りたいということでした。3筆あるうち、2筆はす

ぐにでも耕作できる状態でした。もう 1 筆は木が生えておりすぐには耕作でき

ない状態でしたが、伐採をして耕作したいということでしたので、問題はない

と思います。 

 

会  長  この件についての質問を求めます。 

 

委  員  無しの声あり 

 

会  長  それでは質問がないようですので、質疑を打ち切り採決いたします。ご異議

ございませんか。 

 

委  員  異議無しの声あり 

 

会  長  それでは許可と決定してよろしいか。 

 

委  員  異議無しの声あり 

 

会  長  異議なしと認め、許可として決定いたします。 

続きまして、議案第 22 号農地法第 4 条・第 5 条許可申請についてを議題と

します。1番について、事務局から説明をお願いします。 

 

事 務 局  今月の議案第 22 号農地法第 4 条許可申請は 1 件、第 5 条許可申請は 1 件で、

所有権の移転に関するものが 1 件です。それでは、1 番について説明いたしま

す。 

             1番の第 4条の申請人●●●●について朗読説明。 

  転用理由は、申請人はアパート経営を行おうとするもので、申請地周辺は市

街化が進み住環境として適していることから、自己所有の土地に１棟６戸のア

パートを建設し、収入を得るものです。 

       以上です。ご審議の程、よろしくお願いいたします。 



 5 

  

会  長  この件について、現地を確認しました当番委員の意見を求めます。 

 

●●委員  ●番席の●●です。7 月 25 日に会長、●●委員、事務局 2 名と私の 5 名で現

地確認を行いました。申請地は●●号線を西へ進み、●●●●のある交差点を

左折し 100ｍほど行った、●●●●に隣接したところです。公共下水道も整備

されており、雨水は既存水路に排水するとのことです。東側に農地があります

が作付されておらず、この転用による周辺農地への影響はありません。 

 

会  長  ありがとうございました。続いて、地元委員の意見を求めます。 

 

●●委員  推進委員の●●です。当番委員さんの説明の通りです。周辺農地に影響はない 

ため、問題ありません。 

 

会  長  ありがとうございました。確認委員、地元委員の説明が終わりましたが、こ

の件についての質問を求めます。 

 

委  員  無しの声あり 

 

会  長  それでは質問がないようですので、質疑を打ち切り採決いたします。ご異議

ございませんか。 

 

委  員  異議無しの声あり 

 

会  長  それでは許可と決定してよろしいか。 

 

委  員  異議無しの声あり 

 

会  長  異議なしと認め、許可として決定いたします。 

  続きまして、2番について、事務局から説明をお願いします。 

 

事 務 局  2番の第 5条の譲受人●●●●の件について朗読説明。 

転用理由は、譲受人は子の成長に伴い、現在の住居が手狭になったため、申 

請地を譲り受けて自己用住宅を建築し、転居するものです。 

以上です。ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

 

会  長  この件について、現地を確認しました当番委員の意見を求めます。 

 

●●委員   ●番席の●●です。申請地は●●●●から北へ 100ｍ進んだ後、西へ 50ｍほ
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ど行った場所にあります。周辺は住宅も多く、排水環境も整っているため、転

用に問題はありません。 

 

会  長  ありがとうございました。続いて、地元委員の意見を求めます。 

 

●●委員   推進委員の●●です。当番委員さんの説明のとおりです。問題ありません。 

 

会  長  ありがとうございました。確認委員、地元委員の説明が終わりましたが、こ

の件についての質問を求めます。 

 

委  員  無しの声あり 

 

会  長  それでは質問がないようですので、質疑を打ち切り採決いたします。ご異議

ございませんか。 

 

委  員  異議無しの声あり 

 

会  長  それでは許可と決定してよろしいか。 

 

委  員  異議無しの声あり 

 

会  長  異議なしと認め、許可として決定いたします。 

続きまして、議案第 23号「農用地利用集積計画の同意について」を議題とい

たします。事務局から説明願います。 

 

事 務 局  令和 5年 8月 14日の公告予定の農用地利用集積計画（案）です。計画一覧表

のとおりです。 

  以上です。ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

 

会  長  この件についての質問を求めます。 

 

委  員   無しの声あり 

 

会  長  それでは質問がないようですので、質疑を打ち切り採決いたします。ご異議

ございませんか。 

 

委  員  異議無しの声あり 

 

会  長  それでは同意と決定してよろしいか。 
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委  員  異議無しの声あり 

 

会  長  異議なしと認め、同意と決定しました。 

以上をもちまして、本日提案されました 3件の議案はすべて終了いたしまし 

た。慎重なご審議をいただき、誠にありがとうございました。これをもって本 

会議を終了いたします。 

  

本会議終了  午後 3時 20分 

 


